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Qualche 
domanda 

a La Malfa 
Nel suo ultimo editoriale Bul

la Voce repubbllcana, Vgo La 
Mal/a si e chiesto se a una 
convergenza d possibtlen. Tra 
chi e su che? Non e sempre 
facile seguire lino in fondo 
lo sviluppo del ragionamento 
del segretario del PRI, e an-
che. stavolta il discorso non & 
del tutto esplicito. Tuttavia La 
Mal/a fa riferimento a un suo 
precedente articolo, intitolato 
« Domande alia sinistra demo-
cristiana, ai socialists ai co-
muntsti, ai sindacatin. Se ne 
pud dedurre che e appunto 
questo I'arco di forze cui si 
rivolge oggi la sua attenzione: 
ed e una deduzione interes-
sante, se non altro perche" in 
tal modo vengono a cadere le 
antidemocratiche e aprioristi-
che discriminazioni che sono 
il cavallo di battaglia della so-
cialdemocrazia e di tutto il 
partito dell'avventura. 

Ma, naturalmente, oltre agli 
schieramenti, conta la sostan-
za delle proposte politiche per 
le quali si desiderano o si cer-
cano interlocutori. E anche qui 
occorre chiarezza. La Malfa 
indica una scala di priorita. 
nelle quali pone al primo po~ 
sto il Mezzogiorno e la scuo-
la. Sono questioni evidente-
mente prioritarie. II segre
tario del PRI intende pro-
porle con carattere di ur-
genza dinanzi al governo di 
cui il suo partito fa parte? 
E con quali obiettivi, con qua
li contenuti? Not sappiamo — 
o crediamo di sapere — che 
le soluzioni nostre sono di
verse dalle sue, anche se cer-
to non vieno preoccupate del 
necessario rigore economico e 
non vieno aliene da ogni sug-
gestione di ufinanza allegro ». 
Ma noi vediamo questi pro
blem! in modo meno astratto 
da come La Malfa & uso porli. 
Comunque. se si intende usci-
re dalla sfera delle discussio-
ni accademiche per affrontare 
temi come questi in sede po-
litica, allOTu occorre entrare 
in tin rapporto nuovo con le 
forze cui ci si rivolge. In con-
creto, se si vuole davvero — 
come $ scritto sulla Voce re-
pubblicana — avviare nun 
tentativo di ridiscutere tra le 
forze politiche e sindacali una 
linea politica di immediata 
utilitan, occorrera essere coe-
renti e riconoscere la neces-
sitd di un nuovo tipo di re-
lazioni tra maggioranza e op-
posizione a livello centrale e 
periferico, fuori di ogni pre-
clusione di tipo socialdemo-
cratico. Altrimenti non si esce 
dalla contraddizione. 

La Malfa sa benissimo qua
le d la nostra critica di fon
do: finora si & subordiimta la 
realizzazione delle grandi ri-
forme sociali ai margini con-
cessi dal sistema; e quindi le 
riforme sono state rinviate o 
accantonate. Si tratta di ri-
baltare questa logica, di par-
tire dalle grandi riforme, dot, 
per modificare il meccanismo 
della distribuzione del reddito 
e perclb quello della forma-
zione delle risorse. E' su que
sto che La Malfa vuole discu-
tcre, & su questo che sollecita 
gli interlocutori suelencati? 
Sono domande che merilano 
risposta. E una prima rispo-
sta pud venire da come in 
concreto le forze politiche, af-
frontando la grande questione 
dt un nuovo corso dello svi
luppo economico e soclale del 
paese, dimostreranno la loro 
volonta politica di fronte ai 
temi gia in immediata discus-
sione in Portamento: fitti agra-
ri, legge tributaria, riforma 
untversitaria, esproprio delle 
aree. Vi e~ ampia possibility 
di essere cocrenti. O di non 
esserlo. 

I. pa. 

Firme 

« ant idivorzisfe » 

sollecitate 

da religiosi? 
Numerosi Istitutl scolastlcl 

religiosi starebbero raccoglien-
do firme di genitori del pro-
pri alunni per il referendum 
antidivorzista: questa la dl-
chiarazione del segretario del
la LID, Marco Panella, nella 
quale, mentre si annuncJa che 
« la Lega sta preparando un 
elenco di questi istitutin, si ri-
vela che aanaloghe iniziative 
cominciano ad essere segnala-
te in Italia, in sedi parroc-
chlali, assistenziali, In ospe-
dali, in scuole materne », men
tre o in Umbria, vescovi, par-
rocl e anche sindaci stareb
bero gia ufflcialmente muo-
vendosl nella stessa dire-
zione ». 

Riunione a quaftro a Palazzo Chigi 

Colombo insiste per modificare 
la legge sugli affitti agrari 

Giovedl nuovo incontro sulla legge tributaria - Manca (PSI) sul carattere delle riforme e le loro implicazioni politiche - Og
gi Direzione dc - Lettera di Agnelli alia « Herald Tribune» dopo la pubblicazione dell'articolo sui comunisti italiani 

Domenica per il 50° del PCI 

Modena diff ondera 
50 ntila Unita 

La Sezione Porto di Livorno ha gia rac-
colto 360 abbonamenti di cui 80 nuovi 

Gli impegni per la diffusione straordinaria deU'Unita 
di domenica prossima. 24 gennaio, in onore del 50. del 
PCI continuano ad affluire da tutta Italia, testimoniando 
lo slancio e la mobilitazione di tutte le organizzazioni. La 
Federazione di MODENA. come sempre aU'avangiiardia, 
diffondera 50.000 copie. ROVIGO superera le 5 000 copie; 
LECCO ne diffondera 2.000. 

Ed ecco alcune prenotazioni di Sezioni della Federa
zione di Roma. S. BASILIO diffondera 500 copie. quadru-
plicando la normale diffusione domenicale; ALBANO dif
fondera 400 copie. ROCCA DI PAPA 350. CENTOCEL-
LE 500. 

Intanto, nuovi success] si registrano ogni giorno nella 
campagna abbonamenti. La Sezione PORTO di Livorno 
ha gia raccolto 360 abbonamenti aW'Unitd, di cui 80 nuovi; 
la Sezione GIOVECCA (Ravenna) 71; la Sezione di SCAN-
DICCI (Firenze) ha raccolto 20 nuovi abbonamenti. 

Per la c Settimana dell'abbonamento >, che iniziera 
domenica in coincidenza con la grande diffusione. si sono 
gia tenuti convegni a Ferrara e Savona; nei prossimi 
giorni avranno luogo quelli di Varese, Alessandria, Como. 

Segnaliamo. infine, una grossa iniziativa della Federa
zione di BOLOGNA, che provvedera a distribute 30.000 
questional! ad altrettanti lettori domenicali dell'Unita 
per invitarli a contribuire alia difesa della liberta d'in-
formazione sottoscrivendo un abbonamento al quotidiano 
del Partito. 

La settimana politica, che 
si profila molto impegnaliva, 
si e aperta ieri con una prima 
riunione dei capi-gruppo della 
maggioranza quadripartite con 
Colombo suite qnestioni piu 
urgenti, la legge fiscale e 
quella sui fitti rustic!. Si e 
trattato di un incontro inter-
locutorio. in preparazione di 
una seconda riunione pre vista 
l>er giovedl ognuno dei rap-
presentanti dei gruppi ha 
esposto • la propria posizione 
di partenza. II ministro Pre-
ti. alia fine, ha detto ai gior-
nalisti che si e trattato di un 
« incontro posit'wo *. II capo-
gruppo socialista. Bertoldi. ha 
precisato che non e stato rag-
giunto « MM accorilo comple-
do >; e per questo il PSI met-
tera subito al lnvoro una com-
mission? con l'incarico di va-
gliare le varie proposte. 

Secondo alcune indiscrezio-
ni. durante la riunione a quat-
tro sia Colombo che Preti 
avrebbero insistito per la so-
stanziale conferma del testo 

' attuale della legge tributaria. 
che ha gia collezionato una 
notevole quantita di critiche 
in queste ultime settimane. 
mentre La Malfa ne avreb-
be addirittura proposto un 
peggioramento in senso cen-
tralistico. Dinanzi a questo 
« serrate le fila » - di alcuni 
esponenti della coalizione, la 
risposta del socialista Bertol
di, contenuta nella dichiara-
zione alia stampa alia fine 
della riunione, e apparsa fran-

camente debole. II presidente 
del Consiglio avrebbe anche 
insistito per ottenere dal quat-
tro partiti governativi il « si ^ 
a una modilica di rilievo della 
legge sugli allitti agrari. la 
quale, gia votata al Senato, 
sta dinanzi alia Camera in 
lettura definitiya.. Un muta-
mento del testo — operato 
per di piu sotto la sollecita-
zione della martellante cam
pagna di destca contra impor
tant provvedimenti — avreb
be. tra l'altro l'effetto di pro-
vocare il ritorno della legge 
nell'altro ranio del Parla-
mento. 

• I,e questioni di contenuto del
le riforme affrono anche il ter-
reno per una piu generate ri-
ftessione sulle prospettive. II 
dibattito politico, si pud dire. 
pud adesso essere posto con 
i piedi per terra. Dopo nume
rosi rinvii. la Direzione della 
DC dovrebbe oggi discutere fi-
nalmcnte di politica. offreudo. 
quindi. alcuni etementi di ve-
rifica circa gii equiiibri interni 
e gli on'entamenti prevalenti 
all'interno dello c Scudo cro-
ciato», L'ultimo atto di rilie
vo della segreteria dc e stata 
l'intervista di Forlani al-
YEspresso. con la quale per 
la prima volta si escludeva 
1'ipotesi delle elezioni politiche 
anticipate. , . 

E* a questo punto che si 
collega anche il discorso dei 
socialist]". Enrico Manca, par-
lando a Venezia. ha detto che 
la situazione presenta signi-

LA LEGGE FISCALE DI PRETI 
respinta al convegno di Marsala 

Una delegazione di amministratori siciliani esporra a Roma ai gruppi parlamentari le richieste conte-
nute neirodg unitario che ha concluso i lavori - La relazione di Sammaritano (PSI) e gli interventi 
dei compagni on. Raucci (PCI) e Cusumano (PSI), del vicesindaco di Marsala e dei sindaci di Buseto 
Palazzolo (PSI), Castelvetrano ed Erice (DC), Lentini (PCI), del vicepresidente dell'ARS Giacalone 

Dalla nostra redazione 
PALERMO. 18. 

Ieri a Marsala, su iniziati
va della Giunta di sinistra 
della citta. si e svolto un con
vegno al quale hanno parteci-
pato sindaci, amministratori 
dei comuni e della province 
siciliane, deputati nazionale e 
regional]'. 

Tema del convegno e sta
to la protesta degli enti !oca-
li per la legge-delega sulla ri
forma tributaria che sta per 
entrare in discussione alia Ca 
mera dei deputati. 

Nel corso dei lavori e sta
to approvato un ordine del 
giorno in cui si chiede: 

1) la democratizzazione di 
tutto il processo tributano. at-
traverso la valorizzazione del 
ruolo dei Comuni. delle Pro
vince e delle Regioni. n«*!Ia fa-
se deH'accertamento. del'a ri-
scossione e del contenziosn: 

2) la ulteriore elevazume 
delle detrazioni di imposta a 
favore dei lavoratori dipen 
denti e dei lavoratori autono-
mi a reddito risso: 

3) la esenzione dal paga 
mento dell'IVA dei generi di 
prima necessita e l'intr^du?io 
ne di una aliquota ridotta per 
generi di largo consumo no 
polare; 

4) la sostituzione della irn 
posta sui redditi patrimonial! 
con una imposta locale sul pa-
trimonio. direttamente fjesuta 
da Comuni. Province e Kegio-

ni, capace di colpire la accu-
mulazione patrimoniale impro-
duttiva e le rendite; 

5) la ripartizione del getti-
to dei tributi, in maniera da 
garantire agli enti locali >' m?z-
zi necessari per assicurare lo 
adempimento delle loro fun-
zioni di istituto. 

L'assemblea dei sindaci, nel-
I'esprimere il suo vivo apprez-
zamento per 1' iniziativa del 
Consiglio comunale di Marsa
la. ha invitato tutti gli ammini
stratori a convocare i Consi

gn comunali e le popolazio-
ni per far sentire l'unanime 
volonta di giungere ad una ri
forma democratica del siste
ma tributario e ha deciso di 
inviare a Roma una propria 
delegazione per sottoporre ai 
gruppi parlamentari le richie
ste contenute nell'o.d.g. 

I lavori sono stati aperti 
dalla relazione del sindaco di 
Marsala, il compagno sociali
sta Sammaritano: « Si predi-
ca I'autonomia dei Comuni — 
ha detto Sammaritano — ma 

ASSEMBLEA IN EMILIA SUL 
PR0GETT0 G0VERNATIV0 

" BOLOGNA. 18 
La giunta regionale e i comitati direttivi delle sezioni 

dell'UPi e deli'ANCI dell'Emiiia-Romagna hanno convocato 
a convegno per sabato prossimo 23 sennaio. i president! 
delle province - e : sindaci della regione per discutere i 
temi della nrorma tributaria. con specifico riguardo al di 
segno di legge delega in esame al Parlamento. Al convegno 
sono invitati anche le giunte delle altre regioni. i parla 
mentan. le presidenze nazionali e regional! dell'UP! e del 
I'ANCl. le organizzazioni regionali dei lavoratori. della coope^ 
razione. dell'artigianato. dei piccoli e medi imprenditori del-
I'Emilia Romagna. 

II convegno si terra al ' teatro comunale di Casalecchio 
di Reno (uscita dalla stazione Bologna Sud della autostrada 
del Sole). I lavori imz:eranno alle 9 30. ' 

1 promotori si augurano che dal convegno — come e 
detto in un comunicato — esca un contnbuto alia modifica 
del disegno di legge cosi che il Parlamento possa appro 
vare una nforma tributaria che. nel rispetto del metodo 
democratico. tenga conto delle esigenze e richieste delle 
regioni. degli enti locali. delle organizzazioni sindacali dei 
lavoratori e del ceto medio. 

Per superare in onore del 50° gli iscritti del 1970 

Forte iniziativa nel tesseramento 
La Federazione romana si e impegnafa a realizzare 5.000 nuovi iscritti 

Successi a Napoli, Imola e in decine e decine di Sezioni 

Si accre.sce la mobilitazione 
delle federaz:oni e delie se
zioni in risposta all'appelio del
la Direzione del Partito p,.T 
fare del 21 genn.iio. 50- anni
versary delia fivndazione del 
PCI. il trjgu.irdo di un forte 
sviiuppo dena campagna tes
seramento e recltitamento. Sta 
pren<lendo vita, in particolare. 
un este<:o movimenio nelle se 
zioni. cne si pro;>ongono di rag 
giiingore e superare. per quel
la data, gli iscritti del 1970. 

Nclia fe<icra/ione romana. che 
per la man festazione naziona-
U dei SO del PCI si e impe 
gnata a re.1l127.1re I cbiettivo di 
5.0W) nuovi iscritti. g.a 24 se
zioni hanno superato i tessera-
ti del '70, mentre complessiva-
mtitto i comunisti romani con 

la te.v=era .;ono g a oggi 10 376 
in piu rispetto alia stessa data 
delio scorso anno. 

A Napoli. 25 stziom e 39 fab-
briche hanno gia superato i 
tesserati dello scorso anno, men
tre i reclutati sono 3.000; an
che Napoli. ha una cifra di 
tesserati seasibilmente supeno-
re alio stesso periodo dello 
scorso anno (3.050 in pid). A 
Imola. 24 sezioni su 40 han 
no superato gli iscritti del '70. 
e gia oggi la federazione ha 
tesserato 10.120 compagni. pa
ri al 96'^ del '70 con 332 re
clutati. di cui la meta donne. 

Altn risuitati significativi. se-
gnalati nelle numerose lettere 
e nei tclegrammi che perven-
gono in questi giorni al com
pagno Longo: la sezione di Ba-

gno'o Cremasco (Crtma) ha su
perato il 100* con Si reclutati; 
la cei.uia do).a Meta.lurgca 
Pertusoia di Crotone ha rag-
giunto il l i t * deg.i iscritti dot 
'70: le sez.oni Doiceacqua e 
Tr.ora di Imiiena superano il 
100 » nspetiivann-nte con 15 e 
8 reclutati; la sez;one «Gira-
so!e > di Reggio Calabria e 
passata da Ii3 a 150 iscntti. 

La sezione di Susa (Tor.no) 
ha superato il 100'*. con 40 
nuovi iscritti in maggioranza 
giovani operat. mentre tutta la 
zona di Rivoh-CoIIegno-Valle Su-
sa ha assunto 1'impegno di 
raggiungere entro il 21 gennaio 
i 6.087 iscritti del '70. A Ber
gamo, dove gia 32 sezioni e 
nuclei hanno raggiunto o su
perato gli iscritti dello scorso 

anno e dove si h.inno g.a 612 
reclutati. vi e in partico'are 
dj segnalare la zona di Dal 
nr.ne: i te.=>*frati sono g:a 822 
rispetto ai 796 del '70. con 203 
nuovi iscritti. In questa zona 
la sezione Os;o Sotto ha re 
clutato 102 n.iovn compagni. 19 
la Dalm.ne. 6 Osio Sopra. II 
Boltiere, 20 Pontirolo. 17 Brem 
bate. 

Fra le numerose federaconi 
che sopravanzano noterolmen-
te il numero dei tesserati alia 
stessa data dello scorso anno 
segnaliamo anche Brescia ( + 
2.038). Parma ( + 2.110). Arez-
zo ( + 2.490). Firenze (+ 1 892). 
Livorno (+3.156), Siena ( + 
3.860). Nuoro (+ 1.633), Catan-
zaro ( + 1.355). 

i fatti dimostrano che si in
tende ridurli ad enti di di
stribuzione di servizi, privan-
doli di ogni autonomia reale». 

« E' in gioco la liberta de
gli enti locali — ha continua-
to Sammaritano — ed una ri
forma tributaria cosi concepi-
ta e antidemocratica, perche 
colpisce larghi strati della po-
polazione. e, soprattutto, la 
classe operaia >. 

Numerosi gli interventi: ne 
segnaliamo alcuni: 

« Noi socialisti — ha detto 
il deputato nazionale del PSI 
Vito Cusumano, sindaco di 
Buseto Palizzolo — abbiamo 
molto da dire sulla riforma 
tributaria. perche vogliamo 
che. insieme ad altre riforme. 
essa sia realmente un atto 
qualificante della nostra pre-
senza al governo, ed c proprio 
per questo che non concepia-
mo uno Stato - esattore. La 
nostra lotta e perche venga 
realmente riconosciuta I'auto
nomia degli enti locali che 
con questa legge suila i forma 
tributaria che si intende vara-
re. sarebbe rnutilata ». 

II compagno Vito Giacalone. 
vice - presidente del gnippo 
comunista all'ARS. ha sottoli-
neato che la legge delega le-
de anche I'autonomia della Re
gione. cui dovrebbe essere ri 
conosciuto. in base all'art 36 
del suo Statuto. la piena po-
testa (in materia tributaria) 
assegnando ad essa tutte le 
entrate. fatta eccezione delle 
imposte di produzione e del
le entrate dei tabacchi e del 
latte. 

II compagno Raucci — della 
Commissione bilancio. e se
gretario del gruppo comuni
sta a Montecitorio — ha illu-
strato la linea del nostra par
tito sulla legge • delega per la 
riforma tributaria. 

II compagno on. Pellegrino, 
vice sindaco di Marsala, ha 
messo in evidenza la conce 
zione antidemocratica della ri
forma tributaria d ie non si 
pud non collega re — ha detto 
Pellegrino — ad una politica 
che mostra cluan aspetti an-
tidemocratici ». 

« Quella di oggi — ha con-
tinuato Pellegrino — e stata 
solo una iniziativa di come 
bi>ogna continuare perche su 
questi problemi avvenga la 
mobilitazione di tutti i Co
muni >. 

Sono intervenuti inoltre il 
sindaco di Castelvetrano Fran
cesco Clemente (della sinistra 
di base della DC), il compa
gno on. Marilli - (sindaco di 
Lentini), il sindaco dc di Eri
ce Savalli e numerosi ammi
nistratori comunali e provin-
ciali. 

g. I. 

ficativi camblamenti: c 71 pJA 
importante — ha sottolineato 
— $ che pud considerarsl pres-
sochc definitivamente sconjit-
to il ricatto dello scioglimento 
del Parlamento, che ha pe-
sato sulle forze politiche dal 
luglio '69 in poi. E' possibile, 
quindi, portare oggi il • con-
fronto politico al piu avanzato 
livello dei contenuti della po
litica economico >. II segreta
rio del PRI. La Malfa. ha po
sto anche recentemente delle 
domande alio schieramento 
di sinistra sulle questioni del
le riforme. A queste domande, 
afferma Manca. c Si pud dare 
una risposta positiva, a con-
dizione di definire in modo non 
ambipuo gli • obiettivi che si 
intende perseguire tenendo in 
pari tempo conto di quello che 
e il dato fondamentale delle 
esperienze degli ultimi anni: e 
cioe la constatazione che la 
causa del sostanziale insucces-
so della politico di programma-
zione pw) essere individuata 
nel fatto che fino ad oggi le ri
forme sono state inserite in 
un meccanismo di fomiazione 
delle risorse la cui natura 
non i mai stata posta in di
scussione ». Si tratta ora di 
rovesciare questa impostazio-
ne. facendo in modo che sia-
no le stesse riforme < a pro-
durre mutamenti profondi nel 
processo stesso di formazione 
delle risorse ». « In altre pa
role — ha detto Manca —, 
si tratta di porre la forma
zione delle risorse in funzione 
della politica delle riforme. e 
non viceversa». L'esponente 
socialista ha concluso affer-
mando che jl problema 6 co
munque politico, poiche una 
nuova fase di politica econo-
mica * non pud essere realiz-
zata senza il peso e la forza 
di un ampio schieramento di 
sinistra che veda in primo 
piano i sindacati. le forze 
avanzate della DC e del mon-
do cattolico, il PSI e le forze 
dell'area socialista, il PCI >. 

II ministro del Bilancio. 
Giolitti. parlando alia TV nel 
corso della rubric* «Cento 
per cento» ha preannunciato 
per cdopo Vestate* la presen-
tazione del nuovo piano quin-
quennale. 

Quanto al SIFAR. vi e da 
registrare una dichiarazione 
del gen. De Lorenzo, il quale, 
dopo avere detto che la com
missione d'inchiesta ha lavo-
rato « con sufficiente serenita 
e obbiettivita», afferma che 
nel prossimo dibattito parla-
mentare sull'argomento egli 
si riserva di intervenire <qua-
lora dovessero esserci misti-
ficazioni della verita ». 

AGNELLI „ n presidente del
la FIAT, Agnelli, ha fatto pub-
blicare sul numero del 16-17 
gennaio della Herald Tribune 
una breve lettera di risposta 
al recente articolo del noto 
giornalista americano C. L-
Sulzberger («Spaghetti con 
salsa cilena >). II giornalista. 
aveva affrontato la questione 
della grande forza che in Ita
lia e rappresentata dal PCI 
in una chiave di «disperata 
preoccupazione » atlantica. at-
traverso la quale non era dif
ficile cogliere ia sollecitazio-
ne di piu estesi interventi 
USA negli affari italiani. 

II presidente della FIAT ri-
sponde col tono della c lette
ra in redazione». sotto il ti-
tolo « Assurdila gastronomi-
ca * Egli awerte che gioca-
re con le parole e < spesso 
dannoso »: « si posaono scopri-
re somiglianze doi'e non ce 
ne sono o ce ne sono poche. 
Videa degli "Spaghetti con 
salsa cilena " non i solamente 
un'assurdita gastronomica, che 
farebbe rabbrividtre ogni 
buongustaio italiano. E' an
che. secondo la piu informa 
ta opinione politica • del mio 
Paese. un'ipotesi lontana dal 
cero. A nessuno sembra pro-
babile — conclude Agnelli — 
che la ricelta trocera cuochi 
polilici pronti a melterla in 
pratica». Come si vede, a 
parte la bizzarria della for
ma. la risposta d in qualche 
modo indicativa Agnelli non 
si duole molto per la rozzez-
za deH'intervento USA: prefe-
risce assumere. pagando an
che un prezzo al provinciali-
smo. le vesti del garante del
ta situazione italiana. 

C. f. 

Oggi processo 

Colomori-l'Unifa 
Ha inizio oggi il processo Ca-

laman* L'Unita t. I giudici del
la quarta sezione penale del 
tribunale di Roma (pres. Testi) 
dovranno pronunciarsi sulla que
rela presentata dal procuratore 
generate presso la eorte d'ap-
pello di Firenze contro il di-
rettore responsabile del nostro 
giornale. compagno Alessandro 
Curzi. La querela si rifensce 
ad alcuni articoli apparsi nel-
l'ottobre scorso sul magistrato 
toscano. Alia difesa 1'avvocato 
Fausto Fiore. 

Toscana: incontro fra Regione e parlamentari 

Impegno comune 
per Y approvazione 

dello Statuto 
. Gli esponenti di tutti i partiti concordi su una rapida soluzione 

Necessario evitare un conflitto fra Parlamento e Regione inter-
pretando con spirito aperto il dettato costituzionale 

Dalla nostra redazione 
FIRENZE, 18. 

I parlamentari toscanl, pur 
nella diversita dl posizionl cor-
rlspondenti alle differentl col-
locazioni politiche. hanno ma-
nifestato la convinta volonta 
dl parteclpare all'esame dello 
Statuto regionale toscano ed 
a quello delle altre Region!, 
con 1'impegno dl giungere ad 
una rapida approvnzlone di 
strumenti fonoamentall per 
l'inizlatlva e la concreta attl-
vita dl questi Istitutl e per 
avviare cosl, concretamente, 
la delicata fase della riforma 
regionalistica Questo impe
gno — ad eccezione del MSI 
— e stato sostanzialmente 
espresso dai gruppi parlamen
tari toscanl del PCI. del PSI, 
della DC. del PLI, che que
sta mnttina hanno parteclpato 
nll'incontro con â Regione 
awenuto a Firenze In Palaz
zo Medici Riccardi per ini
ziativa della presidenza del 
Consiglio regionale rappresen
tata dal presidente Gabbug-
gianl e dal vice president! 
Arata e Battistinl. presente la 
Giunta — col presidente La-
gorio e il vice presidente Mal-
vezzi — ed i capigruppo con-
siliari. ' 

L'incontro e stato aperto 
da Gabbuggianl 11 quale, dopo 
aver ricordato che lo statuto 
— approvato 11 26 novembre 
scorso e immediatamente con-
segnato alia Presidenza del 
Consiglio dei minlstri — e 11 
frutto di un serrato dibatti
to e il risultato di un largo 
schieramento politico nel Con
siglio regionale, ha sottolinea
to gli aspetti qualificanti del 
documento la cui approvazlo-
ne rapida da parte del Par
lamento e condizlone prlma-

rla per mettere la Regione 
in grado di esercitare 1 suol 
poterl e le sue funzloni in 
questa fase dl a w l o dell'lstl-
tuto regionale che, fra breve, 
sura chiamato ad esprimere 
1 proprl parerj sul clecreU 
dl trasferimento delle compe-
tenze ed a far pesare 1 pro-
prl orientamenti sulle rifor
me. II relatore ha affermato 
quindi che In nessun caso si 
pub ammettere che l'esame dl 
merito d3 parte del Parla
mento debba comprendere 
anche valutazlone della cor-
rispondenzu dello statuto agli 
interessi della Regione che 
lo ha approvato ed ha rile-
vato la pericolosita dl una 
situazione conflittuale che do-
vesse verificarsi fra Parlamen
to e Regione proprio su uno 
degli ntti piii qualificanti del
la « fase costltuente » regio
nale. 

II dibattito e stato aperto 
dal senatore Fabianl del PCI 
il quale — come membro 
delta Commissione Interni del 
Senato — ha fatto il punto 
del rlsultati a cui essa e ar-
rlvata, indicando i moment! 
controversi sugli statuti gia 
esaminati (Piemonte. Lombar-
dia, Lazio) sui quali vi sara 
certamente il confronto tra 
chi si rlfa ad una interpre-
tazione rigida del dettato co
stituzionale e chi, invece, guar* 
da ad una interpretazione 
aperta. Fabiani ha comunque 
ricordato che esiste un im
pegno dello stesso senatore 
Signorello della DC perche si 
giunga ad una approvazione 
degli statuti entro il febbralo 
prossimo. 

Gli Interventi — in partl-
colare quelli dei compagni 
Maccarone, Bonifazi e Bera-
gnoli — hanno sottolineato la 

esigenza del Parlamento dl 
porsi di fronte agli statuti 
con uno spirito ed un meto-
do divers!, corrlspondenti cloe 
al fatto nuovo rappresentato 
dalla Regione e aderente quin
di alio « spirito » della Costi-
tuzlone. 

Gli interventi successlvl In 
particolaro quelli dl Maccarro-
ne, Amadei. del presidente 
Lagorio, e le conclusion! dl 
Gabbuggianl — hanno ribadi-
to 1 pericol! d! un conflitto 
che potrebbe aprlrsi fra Par
lamento e Regioni in conse-
guen?a della mancata appro
vazione degli statuti o dl una 
parte di essi, pericoli che 
potrebbero Investire to stes
so equilibrlo politico naziona
le in quanto si verrebbe a 
comprimere la volonth e la 
unita ragglunta dalle forze po
litiche democratiche e le at-
tese delle popolazionl. 

Questi pericoli, InsitI In un 
iter che si avvalga di «tem
pi lunghi», sono stati pre-
senti anche In una parte de
gli interventi della DC (del 
vice presidente Battistinl e 
dell'on. Maria Eletta Martini 
In particolare) che hanno ma-
nifestato anche venature pole-
miche nei confront! di alcune 
affermazioni abbastanza fu-
mose dell'on. Speranza. 

Gli interventi dei capigrup
po, infine, hanno riconferma-
to Ia sostanziale unita del 
Consiglio regionale (ad esclu-
sione del MSI) che guarda 
alio statuto come ad un fatto 
estremamente positivo rag-
giunto col contribute di tutte 
le forze politiche e la cui 
rapida approvazione e Indi-
spensabile per lo sviluppo del
ta societa toscana. 

Renzo Cassigoli 

La riunione del Consiglio nazionale degli «A.U.» 

Compiti nuovi del partito 
per rafforzare I'Unita 

II processo di concentrazione monopolists nel settore della stampa 
e la compiessita della situazione politica richiedono un impegno senza 
precedenti di tutti i militanti - II rapporto tra contenuto del giornale 

e linea del partito - II nuovo Esecutivo dell'Associazione 

Alto Adige: 
concluso 

il dibattito 
alia Camera 

II presidente del Consiglio. 
Colombo, ha concluso ieri alia 
Camera il dibattito sul primo 
gruppo di provvedimenti del 
c pacchetto > per I'Alto Adige. 
Un dibattito trascinatosi a lun-
go per la sterile quanto reto-
rica opposizione fascista. Pro
prio per questo va visto criti-
camente il discorso di Colombo 
nella sua parte c garantista >. 
anche se va del pari detto che 
egli generalmente s'e dichiara-
to in disaccordo con le posizio-
ni degli esponenti neofascisti. 
Meritava invece piu spazio. e 
soprattutto meritava apertura 
politica la spinta proveniente 
da sinistra per un ampliamen-
to del regime autonomistico e 
dei diritti delle genti trentino-
alto atesine. 

II president? del Consiglio. al 
riguardo. nspondendo al com
pagno Scotoni. ha detto che con 
le sue ridotte competenze la 
Regione sara un elemento posi
tivo. costituendo essa un pun
to di incontro degli orienta
menti e degli interessi delle 
due province. 

Ad awiso di Colombo, dopo 
I'approvazione. da parte del 
Parlamento. del « pacchetto » si 
sono potuti registrare a: vari 
livelli effetti positivi nella re
gione. e nella provincia di Bol 
zano. e c nei rapporti interni. 
it progresso che si mtendeva fa-
vorire. si e manifestato sia a 
livello locale che a livello na
zionale >. Si sarebbe cioe aper
to un periodo di : normalizza 
zione della situazione. specie 
per quanto r.guarda i rapporti 
politici tra i diversi gruppi lm-
guistici». il che sarebbe cid 
che si mtendeva favonre. 

Prima di Colombo, il relato 
re di maggioranza Ballardm. 
(psi) ha attaccnto i nei>fasci ! 
sti. i soli contran alia logge e 
contran a quaLsia î eentimcnto 
di compreasione verso la po 
polazione di lingua todesca del-
1'Alto Adige. Ballardmi. tutta
via. ha ammesso alcuni errori 

che. forse. potevano essere e 
vitati. Ma — ha agguinto — 
quello che conta oggi e il risul
tato positivo al quale si e per-
venuti. 

Secondo gli accord) fra i 
gruppi. il disegno di legge do 
vra essere votato entro la fine 
del mese. 

Tutti I deputati comunisti 
tono tenuti ad essere pre
sent! alia seduta pomeridia-
na dalla Camera di oggi 
martedl 19. 

La dove si riscontra un impe
gno del Partito. a tutti i livelli. 
« I'Unita > (ma anche c Rinasci-
ta > e 1'altra stampa comuni
sta) non soltanto mantiene le 
sue posizioni, ma riesce anche 
ad ottenere dei miglioramenti. 
ad endare avanti, nonostante 
tutte le difficolta derivanti da 
una accanita. massiccia concor-
renza avversaria. cui la stam
pa comunista deve oggi far 
fronte con accresciuti oneri e 
sforzi finenziari, tali da richie-
dere al Partito un impegno sen
za precedenti. E' una vecchia 
verita che c I'Unita ^ cammina 
solo sulle gambe del Partito. 
Questo ci e parso~ll senso cui 
sono approdati oggi i lavori de! 
consiglio nazionale degli Amici 
deU'Unita. che si sono svotti 
presso la direzione del Partito. 

La coscienza delle difficolta. 
che deriveno non soltanto da 
ragioni di carattere finanzia-
rio, ma dalla stessa nuova com-
plessa articolazione istituziona-
le del paese e dallo sfor/o del
la stampa avversaria di lmpie-
gare mezzi ingenti per articola-
re sempre di pio g.ornali gran
di e medi alle situazioni regio
nali e locali. deve pero diven-
tare coscienza di tutto il parti
to, perche possa sempre meglio 
utilizzare !o strumento primario 
della sue propaganda e sap-
pia quindi fronteggiare e bat-
tere questa accresctuta concor-
renza. alia quale si affianca 
oggi un'altra. certo di molto 
minor peso, ma non meno ar-
rabb.-aia: quella dei gruppetu 
GStremLstici. 

Xon e vero. come ha sottolinea
to Tortorella. direttore del no
stro giornale. che 1'attivtsmo nei 
confronti dell'« Unita» sia ca-
duto. scomparso. e non e vero 
che i giovani militanti nfiutino 
1'attivita di diffusione. E' vero 
piuttosto che i giovani lavorato 
n. gli studenti. nFiut-ino una 
utili?zaz:one puramente materia-
ie ma. — come molti intervenuti 
nel dibattito hanno nlevato — 
vogiiono essere partecipi della 
discus.s:one ed elaborazione po-
htica che investe i contenuti del 
giornale. la sua bnea politica. 
II compito di diffu;ore e conce-
pito so'.o C\inne un comp.to poli
tico. si diffonde quando vi e la 
convinz.one politica de! compi 
to d; propaganda, di o.-.enta 
mento ideale e politico, che at 
traver«o la diffu.«!one del g:or 
nale si compie Kcco oerche in 
alcune zone i giovani diffa^on 
sono anche recIuMion del Par
tito. per.suason permanent, de 
gli L ĉntti ai quali s: r:vo!gono 
non wltanto per von lore »n'ni 
ta * ma per discuterla :n tutti 
i suoi aspetti 

II problema e dunque e sem 
pre politico e di impegno de! 
I^artito. L'Assocuiz.one Am.ci 
dellUnita e indiscutibilmente 
una struttura poruinte fonda 
mentale. insostituibile. d^isiva. 
in ogni localita. in o?ni se/io 
ne, federazione. redone. ROSM 
— come ha sottoIimMto (lalluz 
zi nelle sue conclus.oni - 1'im 
pegno dei dingenti del Partito. 
a tutu i livelli. aitorno al 
l'< Unita >. 

Oggi il problema della difesa 
e del rafforzamento della stam

pa comunista (paru'colarmente 
dell'* Unita » e di * Rinascita ») 
e problema che si collega da 
un lato al carattere di massa 
del Partito. a! quale deve cor 
rispondere il contenuto dell'tUni 
ta >. dall'flltro al problema piu 
generale della lotta per la ri 
forma dell'informazione e della 
liberta di stampa. Gallu/zi. ri-
prendendo uno degli interventi. 
ha voluto sottolineare I'uiiziati-
va dei comunisti milanesi. i 
quali, attraverso alcune cellule 
e sezioni di base, hanno in cor
so una iniziativa sui problemi 
della liberta di stampa. per ar-
rivare a un convegno aperto ad 
altre forze. ad altre testate po
litiche dove si discutano i pro
blemi del sostegno pubblico ai 
giornali politici. delle agevola-
zioni che essi devono avere. del 
regime diverso anche sul piano 
sindacale che queste testate pos-
sono avere rispetto ai giornali 
dei grandi gruppi finanziori ca
pita listici. 

II problema della difesa della 
stampa comunista deve dunque 
collegarsi ai temi piu generali 
— lo ha ribadito Galluzzi — del
la riforma dell'informazione (a 
cominciare dalla Rai-Tv) e del
la liberta di stampa. piu che 
mai insidiata dalla crescita del
le concentra7ioni. 

Ma e indubbio che lo sforzo 
piu urgente deve concentrarsi in 
direzione dell'e Unita >. D gior
nale. as-sieme al partito. ha di 
fronte importanti scadenze, co
me la settimana dedieata afh' 
abbonamenti all"* Unita ». che 
a vra un suo momento di parti
colare importanza con la cele-
bra zione del 50. del Partito. 0 
24 gennoio. L'anno del 50. — ha 
sottolineato N'atta in un suo bre
ve mtervento — deve essere 
una grande occasione non solo 
per far conoscere il Partito. la 
sua lotta. la sua storia. la aua 
linea politica di nnnovamento 
dello societa italiana. Ia aua 
battaglia politica e ideale. ma 
anche per legare nuove Ieve di 
giovani al giornale e alia rivi-
sta del Partito. 

Un'altra scadenza importente 
verra in giugno, con le elezioni 
in Sicilia e in diverse grandi 
citta. elezioni che intere.sseran-
no oltre 7 milioni di elettori. 
E' percid che uno sforzo di pro-
pa ianda e di dJfus:one deve 
es-scre fat:o anche n« paesi da 
em.gra7.!Of.v. pro.s.so i grandi ag-
glomerati doiremnrazionc. dove 
sono concentrate dec:ne di mi-
gliai.1 d- lavoratori italiani. 

II conveano degli am.a del-
I'L'n.'a n.i anche di>ca-î o e ap
provato alcune proposte del 
rr>ni,M-iao Natta d: carattere or-
4,ini77ativ.> \>1 coasjglio 5ono 
stati cooptati (r.iliuzzi. presiden
te della Comm'_s.s:of>o centrale 
di stampa e propaganda (e!et-
to anche presidente dell'Associa-
zione AU). e il comp-ig-w Torto 
re-lla. d.rrttore del nostro gior
nale. 

I-'cecutivo del Consiglio ri-
sulta ora cosi compiisio: Gal
luzzi. Natta. Tortorella. Antelli. 
Giorgetu. (iiiern. (Jiuliano Ivon-
go. Barisono. Scdazzin Respon
sabile e stato namineto il com
pagno Giorgetti. 

r. g . 
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